



Infancia y familia

1. Nació en 1938, en Lima, un 28 de julio, día del Perú. Pocos años antes su padre, Naoichi Minami, de 19 años, había llegado en un barco de Japón en busca de mejores condiciones de vida. En Perú conoció a la también japonesa Mitsue, con quien se casó y tomó el apellido de la familia de su mujer con quien tuvo cuatro hijos, Juana, Alberto y Santiago. En sus inicios el matrimonio, en cuyo hogar se hablaba solo japonés, era muy pobre y vivía en Huacho, donde nació Juana. Al tiempo, la familia se trasladó a las afueras de Lima y nació Alberto. Naoichi no solo trabajó como sastre, también recogió algodón y tuvo una vulcanización. Sin embargo, con el inicio de la Segunda Guerra Mundial surge una animosidad contra los japoneses en Perú, y al padre de Alberto Fujimori le confiscan los bienes. Empobrecidos nuevamente decide vender flores y es su hijo Alberto quien las reparte en una bicicleta. Juana decía de Alberto que era estudioso y tan así fue, que se graduó de ingeniero agrónomo de la Universidad Nacional Agraria La Molina; también estudió Física Pura en la Universidad de Strasburgo en Francia, y siguió un posgrado en Ciencias Matemáticas en 1969. En la foto, Alberto (de pantalones cortos, junto a sus padres, Naoichi y Mitsue, y sus hermanos Juana y Santiago. Con facilidad para los idiomas, hablaba castellano, inglés, japonés, francés y alemán.



El expresidente peruano nació en Lima, se casó dos veces y tuvo cuatro hijos:

La vida del controversial Alberto Fujimori



EQUIPO SOCIEDAD

Ayer, a través de su cuenta X, su hija Keiko anunció la muerte del exmandatario —entre 1990 y 2000—, quien padecía un cáncer lingual, fibrilación auricular e hipertensión. Las primeras alarmas acerca de la salud de "El Chino", como lo decían por sus rasgos orientales, las dio el excongresista de Fuerza Popular Miguel Torres durante la tarde, al confirmar que el expresidente Alberto Fujimori (86) se encontraba delicado de salud, aunque la familia esperaba que se recuperara. Además, se vio a un sacerdote saliendo de la casa de su hijo Keiko Fujimori. Encantador, amado y odiado, fue un líder autoritario que cambió la imagen de un país castigado por el terrorismo, la corrupción y el colapso económico, aunque él no se salvó de la cárcel ni de ser condenado. En las fotos, arriba, las dos caras del exmandatario, en la primera cuando se dirige a la catedral de Lima, para asistir al tradicional teodum, el 28 de julio de 2000, poco antes de jurar por un tercer período, en medio de críticas y protestas por la falta de transparencia en el proceso electoral. En la otra, en junio de 2016, durante su juicio en una base policial en las afueras de Lima. En 2023, una apelación que buscaba la liberación del expresidente, quien cumplía una condena de 25 años en prisión por asesinatos cometidos durante su gobierno, fue rechazada.



2. En 1974 se casó con la ingeniera civil Susana Higuchi (1950-2021), en la foto, con quien tuvo cuatro hijos (Hiro y Sachi, Kenji y Keiko). Susana lo apoyó en su carrera política y lo ayudó a financiar la campaña presidencial cuando su marido se enfrentó al candidato y novelista Mario Vargas Llosa, como líder del partido Cambio 90, que había fundado el año anterior. Poco después, Higuchi denunció la corrupción de su marido, además de violencia y secuestro, divorciándose en 1994, quedando su hija Keiko, de entonces 19 años, acompañando a su padre como primera dama. Susana Higuchi, en tanto, fue elegida como congresista por el Frente Independiente Moralizador contrario al mandatario, desatando una fuerte división familiar. Eso, hasta que se reconciliaron y la ex primera dama apoyó dos de las tres carreras presidenciales de su hija, en 2016 y 2021. Su muerte, a los 71 años, fue anunciada por Keiko, quien escribió en Twitter, ahora X: "Después de una dura lucha contra el cáncer, nuestra madre, Susana Higuchi, acaba de partir al encuentro de Dios".



3. Portada del libro Ciudadano Fujimori, en el que Luis Jochamowitz se pregunta quién es el pragmático, astuto, paciente, autoritario, hermético y calculador ingeniero agrónomo y exrector de la Universidad Nacional Agraria La Molina.

Su segunda señora

4. Satomi Kataoka y Alberto Fujimori habían sido novios mientras el expresidente estaba en Japón, situación que se mantuvo hasta que Fujimori viajó a Chile, en noviembre de 2005, y fue detenido a solicitud de Perú que pidió su extradición, la que fue aprobada en 2007. Por eso la pareja se casó en 2006 a través de representantes. En 2018, el diario El Comercio publicó que Keiko Fujimori había asegurado en 2012 que la relación entre el matrimonio se había "enfriado". "Mi padre la llama desde teléfono público y ahora son amigos. La llama una vez al mes para saber cómo está".



Keiko, Hiro, Sachi y Kenji, sus hijos

5. Considerada como la voz de su padre, Keiko (49) es la máxima dirigente del partido fujimorista Fuerza Popular, desde 2010. Estudió en el colegio católico Sagrados Corazones de Recoleta, en Lima, y más tarde, administración de empresas en Boston. Tras la separación de sus padres, Alberto Fujimori la eligió para hacer el rol de primera dama de Perú. Además, fue tres veces candidata presidencial y en 2006 fue electa como congresista, con la votación más alta de la historia. En 2004 se casó con Mark Vito Villanella, de quien se separó en 2022. Con Mark Villanella tuvo dos hijas, Kyara Sofia y Kaori Marcella, en otra foto. En la otra, Keiko de niña, con su padre.



6. El menor Kenji Gerardo Fujimori Higuchi (44), al igual que su padre, estudió agronomía. Desde 2008 trabaja en una empresa de seguridad y en 2009 fundó su propia empresa; en 2011 fue el congresista más votado del año. Desde 2020 está casado con Ericka Muñoz. Sobre Hiro (48), el mayor de los hermanos, se sabe poco, sí que se casó y está radicado en Japón. Sachi (45) es una arquitecta que en 2010 se casó con un diseñador aeronáutico alemán, un matrimonio que causó gran revuelo en la época, ya que se realizó en la capilla de la sede policial donde su padre cumplía condena. En la foto, los cuatro hermanos.



7. En 1999 fue entrevistado por la ex Miss Universo chilena Cecilia Bolocco, en el Palacio de Gobierno de Lima. Tras la conversación, se dirigieron en bicicleta a la inauguración del asfaltado de una avenida en El Agustino.